
令和５年度第２回 燕市図書館協議会 会議録（要旨） 
 

日  時 1 月 18 日（木）午前 9 時 30 分～11 時 00 分 

会  場 燕市役所 3 階会議室 301 

出席委員 相澤 一徳委員、加藤 一夫委員、木村 久栄委員、幸田 素子委員、 

田中 淳子委員、本間 哉委員、山口 博幸委員 

欠席委員 澤田 麗子委員、田村 京子委員、柳原 康浩委員 

事 務 局 燕市教育委員会 小林教育長、岡部教育次長、石黒社会教育課長、 

古澤課長補佐、石村係長、高口主任 

     指定管理者 加藤館長、山田業務責任者（燕市立図書館） 

報道機関 なし 

傍 聴 者 なし 

議  題 報告 

(1)令和 5 年度図書館利用状況（R5.12 月末現在）について 

(2)令和 5 年度図書館事業実施状況（R5.12 月末現在）について 

協議 

(1)令和 6 年度図書館事業計画（案）について 

(2)第 3 次燕市子ども読書活動推進計画の策定について 

 

[以下、会議録（要旨）] 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



報告 

 

 

（１）令和 5年度図書館利用状況（R5.12月末現在）について 

《事務局説明》 

 

（委員からの質問なし） 

 

（２）令和 5年度図書館事業実施状況（R5.12月末現在）について 

《事務局説明》 

 

○委員 

吉田図書館の「魔女もビックリ!!としょかん大運動会」は、お子さんも沢

山集まって、参加者も非常に楽しまれていた。若いスタッフも一生懸命頑張

っていた。 

「大人が楽しむおはなし会」は、認知症がテーマでとてもいい話だった。た

だ参加者が少なかったのでもっと周知してほしい。鈴木まもる先生の講演会

は内容も充実しており、非常に盛況だった。法律セミナーは毎年開催されて

おり、非常にいいセミナーと思うのでぜひ継続をお願いしたい。 

 

 

 

協議 

 

（１）令和 6年度図書館事業計画（案）について 

《事務局説明》 

 

○委員 

新規の事業で「絵本と花」とあるが、現時点で内容がもし決まっていたら教

えてほしい。 

 

○事務局 

昨年度「本と珈琲」というイベントが大盛況だったので、今年度は花という

テーマを選択し、絵本と花の組み合わせを楽しむもので、図書館内で実施予定。

イベント後の図書館の利用増を目的としている。 

 

○委員 

どういうふうに PRして、人を集めるのか気になる。原画展も内容はすごく良

かったが、参加人数が少ないような気がする。 

 

○事務局 

市内の小学校の保育園や近隣の市町村の美術館、図書館で PRしているほか、 

市のホームページ等で周知している。 

 



（２）第３次燕市子ども読書活動推進計画の策定について 

《事務局説明》 

 

○委員 

アンケートについて。webフォームでの回答は非常にいいと思う。理解力に

個人差があるので、先生の負担軽減のために、ルビを振る等の御配慮をいた

だけると大変助かる。 

 

  ○事務局 

学校教育課の指導主事に相談しながら、やわらかい表現でアンケートを作

成する予定。 

 

○委員 

まず資料４「第 3次子ども読書計画策定について」。第２次燕市子ども読

書活動推進計画は 5年間だったが今回は 7年間になっている理由は。期間が

長くなれば総括が遅れる懸念がある。 

 

○事務局 

燕市総合計画に合わせたため、計画期間が 7年間になっている。令和 13年

までを予定している。 

 

○委員 

2025年 3月末に関係機関配布とあるが、その範囲は。せっかく作成するな

ら何か集まって説明する機会があればいいと思う。 

 

○事務局 

他市の自治体や関係団体等広くお配りする。ホームページでも公開する。 

 

○委員 

調査対象がだいぶ減っているが、子どもが減っているからか。 

 

○事務局 

調査対象・調査数に関しては、子供の数が実際に減っており、この数にな

っている。 

 

 

○委員 

今回からアンケートの各設問で「その他」の項目が追加になっているが、

全て自由記載にしてもらった方がいいのでは。また、設問に対してどれか１

つの選択では、1番上の選択肢だけ付ける人が多い気がする。複数回答の方が

理由は分かりやすくなるのでは。 

移動図書館を知っているか、移動図書館が出来たら利用するか等の項目の

追加は出来ないのか。 

保護者対象のアンケートについて、幼児期に親から読み聞かせしてもらっ



たか質問してもいいのでは。親自身の教育環境が子に影響を与えているかが

わかる。 

 

○事務局 

  いただいた意見を参考に、より精度の高いアンケートを作成する。 

 

（３）その他 

 

○委員 

前回のアンケートの中で、中学生で図書館に行かない理由が「興味のある

本がない」が最も多かったということについて。前回の会議の中では選書は

委員会で選んでいるというような回答があったと思うが、大人が子どものた

めを思って選んだ本が、実は子どもの興味を引いていないのでは。 

 

○事務局 

貴重な御意見として、今後選書の際に検討していきたい。 

 

○委員 

燕市とヤマト運輸が包括連携協定を結んだと聞いた。借りた本を近くのヤ

マト運輸の営業所へ持っていって返却できるという仕組みはどうか。当然、

費用は市が負担する。そういった内容は考えているか。 

 

○事務局 

現状では、図書館事業でのヤマト運輸との連携は考えていない。市独自で

ほかの方法がないか検討したい。 

 

○委員 

三条市図書館はスペースが広いということもあるが、足を運ばせる工夫を

している。源氏物語や津波の展示など見ごたえがある。 

2 階のフロアは十分スペースがあり、飲食用のスペースとして開放していた。

新しい図書館は蓋つきのカップであれば、飲食自由なのが主流になっている

のでは。燕市でも周辺の動き参考にしてもらいたい。 

 

○事務局 

展示スペースについては検討しながら進めていく。飲物に関しては、2階の

ロビーに飲食 OK のスペースを用意しているのでそちらを活用してもらいたい。 

 

○委員 

議事録の確認をスムーズにお願いしたい。 

 

○事務局 

協議会委員の任期終了に伴い、来年度の委員委嘱について説明。 

 

閉会 


